



El presidente de la Sociedad Científica de Chile Dr. Carlos Barrionuevo L., felicitó al Dr. Jorge Lolas T.

POR INVESTIGACION SOBRE SÍNDROME PREMENTRUAL

RECONOCIMIENTO A MEDICO CHILENO

La Sociedad Científica de Chile ha postulado al Dr. JORGE LOLAS TALHAMI al Premio Nacional en Ciencias Aplicadas año 2000, por su inmensa labor científica y médica durante los últimos treinta años en el tema del Síndrome Premenstrual.

Durante los últimos treinta años, el Dr. Jorge Lolas Talhami, ginecólogo chileno, ha efectuado diversos estudios e investigaciones sobre el Síndrome Premenstrual (SPM), teniendo labor claramente científica con trascendentes resultados, que ha permitido a la medicina en general dar un gran paso a favor del tratamiento de una condición y molestia común en la vida de una mujer. Es por ello, que recientemente, el Profesor Dr. Carlos Barrionuevo Lolas, Presidente de la Sociedad Científica de Chile, ha informado que la institución que él preside, entre sus actividades académicas, ha considerado postularlo al premio nacional del Dr. Jorge Lolas al Premio Nacional de Ciencias Aplicadas año 2000. En cuanto a los antecedentes que la Sociedad Científica de Chile ha emitido para dicha postulación, el Dr. Barrionuevo señala que "factualmente se ha considerado la gran contribución clínica centrada en el material que el propio investigador ha proporcionado a esa Sociedad; apartados sobre el tema, estudios clínicos y presentaciones en diferentes congresos internacionales, incluso a nivel mundial". Es preciso destacar que esta postulación obedece, no sólo al satis-

tido académico científico y ético de las ciencias, sino que además, se ha tomado en consideración el significado abrumador social para el mundo de la mujer y con esto el bienestar de gran parte de la comunidad. "La investigación científica como tal, es atracción científica social, psicológica, económica y cultural del país, sin embargo, la medicina es la vía científica y espíritu social, lo que implica de toda fuerza una calidad. En esta dualidad se inserta el caso del Dr. Lolas, y la Sociedad Científica de Chile ha reconocido la excelencia de su trabajo en ambos campos.

El real sentido de esta postulación, ha sido dar cumplimiento a los fundamentos y objetivos de la Sociedad Científica de Chile, es decir, la difusión, el fomento y la promoción, tanto de lo científico como de lo humano en el campo de lo humanístico, lo ético y lo moral, teniendo como base los desarrollos social, político, económico y cultural de la nación. Nuestra Institución -una entidad multidisciplinaria y supraspecializada- en la actualidad es la más antigua del continente y por donde han pasado grandes personalidades

del mundo nacional e internacional de la ciencia y la cultura francesa que fue creada en 1891 por iglesias francesas y patrocinada por el Premio Nobel de esa época, la francesa Madamie Curie", explica el Dr. Barrionuevo.

- ¿Dr. Lolas cómo ha recibido este reconocimiento?

- Con mucha esperanza, optimismo y fe, porque a través de este reconocimiento será posible crear conciencia pública sobre la enorme importancia del tema de esta investigación, lo que ayudaría a difundir, tanto a nivel nacional como internacional, las mejores perspectivas terapéuticas preventivas y curativas para una enfermedad que hasta ahora no se había logrado prevenir ni curar ni clavar de manera definitiva.

- ¿Qué los 36 años que usted ha ejercido como médico en la especialidad de Ginecología y Obstetricia, qué ha motivado su preocupación y dedicación para encontrar el origen de los trastornos orgánicos y psicológicos del SPM?

Sinceramente, desde muy joven, la medicina me atrajo por su quehacer científico y das me llevó a ser médico. Luego, ejerciendo mi especialidad de ginecólogo, fui observando el sufrimiento constante de la mujer en relación con el SPM; de tal manera que, impreso por el aspecto científico y preocupado por este enorme problemática social que presentaba un porcentaje importante de la población femenina, decidió gran parte de mi vida profesional a la investigación de ese proceso patológico en particular.

- ¿Concretamente, en qué consiste su hipótesis?

- He acordado a los resultados y linea de la investigación, describida en cuadro de SPM como un desorden caracterizado por diversos síntomas físicos, conductuales y sociológicos derivados de una patología psicobiológica crónica (generalmente inflamatoria) que suele situarse en el cuadro del ovario y que con los años mode a incidir al resto del aparato genital. Esta patología, genera gran cantidad de sustancias inflamatorias y tóxicas (prostaglandinas y monohormonas), las que a circular en el torrente sanguíneo, afectan diversas funciones, provocando una gran variedad de dolores y varios trastornos psíquicos y orgánicos que están presentes en casi todas las especialidades médicas.

- ¿Cómo ha tratado, durante todos estos años de estudio e investigación, esta patología ginecobiológica ligada al SPM?

- Se realiza una completa evaluación clínica y estudio exhaustivo de cada paciente para determinar el grado de severo y tipo de patología (fisiológica e inflamatoria) y, cuando corresponde, se suman otros análisis (vía oral y rectal) y se realizan urografías a modo del crevix; colonoscopia (mucosal y endoscópica) y una electromiografía si es necesario, entre otros procedimientos y pruebas. El tratamiento es seguido de una abstención sexual, con controles periódicos.

- ¿Considera que su trabajo de investigación y tratamiento aplicado específicamente a esta patología ha encontrado una verdadera solución para la mujer?

-Objetivamente sí. La gran casuística clínica observada sobre una cantidad -expresada en varios miles de casos tratados durante tres décadas- con largos períodos de seguimiento, en pacientes con SPM severa, que no habían respondido a tratamiento previo alguno y, cuyos resultados son validados por una rigurosidad científica (el estudio ha sido realizado con la colaboración del Profesor de exquiáctica de la Escuela de Salud Pública de la Facultad de Medicina de la U. de Chile, St. Gabriel Casas) han resultado una sorprendente mejoría; ampliamente demostrada en la estrecha relación entre el diagnóstico versus tratamiento aplicado, respecto de dicha recuperación.

- ¿Cuál es el aporte real a la ciencia médica, con los resultados de los estudios clínicos del SPM?

- Los últimos estudios del National Institute of Health de EEUU, señalan que existen factores que hacen que ciertas mujeres reaccionen en forma anormal frente a los cambios fisiológicos hormonales. Dichos

Eneas N° 324 (1-Sept-2000)

AUTORÍA

Lolas Talhami, Jorge, 1940-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Reconocimiento a médico chileno [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)